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Esce in prossimità del Natale il numero 
6 del Post di Basiglio. La ricorrenza 
porta come primo pensiero quello di 
rivolgere a tutti i concittadini il sincero 
augurio di un sereno Natale. Così 
come un caloroso augurio di Buone 
Feste è rivolto ai dipendenti comunali, 
giornalmente chiamati a rispondere con 
professionalità  e gentilezza alle richieste 
della cittadinanza e a collaborare con 
gli Amministratori per la concreta 
attuazione dei progetti. Dicembre è 
anche il mese che chiude l’anno e, 
come consuetudine vuole, momento 
di bilanci. L’elencazione di alcuni tra 
i risultati ottenuti in questo anno non 
intende essere un’autocelebrazione, 
ma vuole dare il senso concreto 
dell’attività svolta dall’Amministrazione, 
attraverso provvedimenti spesso 
innovativi, sempre tesa a 
soddisfare i bisogni, le esigenze e 
le aspettative della cittadinanza.   
In campo educativo-scolastico, assoluta 
priorità per questa Amministrazione: 
i progetti “Greenwich”, rivolto alla 
preadolescenza della scuola secondaria 
di primo grado, e “L’avventura di 
nascere e crescere”, per i bambini da 
zero a tre anni; l’orario continuato della 
Biblioteca comunale; il mantenimento 
delle tariffe agevolate per la refezione 
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 CULTURA-ISTRUZIONE
Incontri, rassegne, e un’anteprima in vista di 
Expo. La biblioteca diventa palcoscenico, 
i ragazzi entrano “politica”.              pag. 4

 POLITICHE SOCIALI-WELFARE
Parte il servizio di prelievo a domicilio; ecco 
i servizi ASL disponibili in Comune. Come 
ottenere l’Assegno per il Nucleo familiare.  pag. 8

 URBANISTICA-AMBIENTE
Presentate dal Comprensorio le linee guida per 
la chiusura delle logge. Al via la manutenzione 
delle scuole materne Est e Ovest.  pag. 3

 SPORT - TEMPO LIBERO
Si avvicina il momento in cui riaprirà lo Sporting 
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 TRASPORTI - VIABILITÀ
Presto il car sharing anche a Basiglio. No dei 
cittadini al senso unico in via Dante. Passi in 
avanti per la ciclabile MI3-Humanitas.    pag. 10

scolastica e per l’accesso al nido; la 
conferma del sostegno economico 
all’Istituto Comprensivo, sostegno che 
sarà mantenuto e auspicabilmente 
incrementato (compatibilmente con 
le risorse disponibili) anche per il 
2015; l’implementazione del Registro 
Elettronico, reso possibile grazie allo 
stanziamento di fondi per il potenziamento 
delle reti Wi-Fi nella scuola Primaria 
e Secondaria. In campo Welfare e 
Servizi Sociali: l’estensione a domicilio 
del servizio infermieristico; l’attivazione 
dello Spazio di Ascolto-Counseling; gli 
appuntamenti de “Il Sabato della Salute“, 
con utilissime attività di screening e 
controllo. Un cenno particolare va poi 
riservato al Mulino di Vione, finalmente 
portato a spazio accogliente e fruibile: 
le serate dedicate agli appuntamenti 
letterari, dalla presentazione del libro di 
Angela Staude-Terzani sulla straordinaria 
vita di Tiziano Terzani agli eventi 
organizzati in occasione di BookCity 
Milano, confermano la sua vocazione di 
Polo Culturale e sede di importanti eventi. 
Vi sono poi quelle operazioni meno visibili 
dall’esterno, ma altrettanto importanti 
per migliorare il funzionamento della 
“macchina” comunale e che hanno visto 
impegnati in team i responsabili dei vari 
settori.

Il Mulino di Cascina Vione, Polo culturale e prossima sede di parte della Biblioteca comunale

Cose dette e... fatte

 BILANCIO - TRIBUTI
Le incertezze sulle nuove imposte locali. 
Il relativo gettito dovrebbe rimanere a 
disposizione dei Comuni.  pag. 7

(Segue a pag. 2)
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Il sito web istituzionale si arricchisce di una nuova importante funzione. È stato infatti 
attivato il servizio di Newsletter che consentirà ai cittadini di essere informati con 
regolarità sulle attività in corso. Per sottoscriverlo è sufficiente cliccare sull’apposito 
pulsante “Newsletter” che compare nella colonna di destra della homepage (sotto la 

sezione denominata “Aree di interesse”) e indicare il proprio indirizzo di posta elettronica. 
Due le tipologie di newsletter proposte, entrambe inviate con cadenza settimanale: 
Notizie  - contiene la raccolta di tutte le notizie pubblicate sul sito con il relativo link per 
approfondire ciascun argomento;
Eventi – informa circa i prossimi 
eventi in programma.  
L’utente potrà scegliere 
se riceverle entrambe 
semplicemente ripetendo 
il proprio indirizzo di posta 
elettronica nei campi 
predisposti. In ottemperanza 
alla normativa vigente in 
materia di trattamento di 
dati sensibili, l’indirizzo email 
indicato nel modulo di iscrizione 
verrà utilizzato unicamente 
per permettere l’invio della 
newsletter da parte dell’Ente.  

Nella graduatoria “Doing 
Business” 2013 della Banca 
Mondiale, l’Italia è al 25° posto 
su 27 tra i Paesi UE. Inoltre, è al 

73° posto su 185 Paesi per il complesso 
degli indicatori di semplificazione 
esaminati (nel 2012 era al 75° posto), 
all’84° per l’avvio di impresa, al 131° 
per il pagamento delle tasse, al 160° 
per i tempi della giustizia. Continuando 
il ragionamento, prendendo in 
considerazione la produzione di 
documenti cartacei, secondo il 
Politecnico di Milano (Rapporto Polimi, 
“Italia digitale: è possibile”, maggio 
2012) il volume di carta prodotta ogni 
anno dalla Pubblica Amministrazione 
è pari a 6.780 volte l’altezza del Monte 
Everest, 24 milioni di alberi abbattuti, 
1/6 della distanza dalla Terra alla 
Luna, 600 milioni di fogli utilizzati. 
L’informatizzazione e l’innovazione 
tecnologica della P.A. sono dunque una 
risposta alla necessità di ridurre costi 
diretti e indiretti dell’azione pubblica e 
di recuperare in efficienza complessiva 
del sistema, attraverso lo sviluppo 
di strumenti per un’amministrazione 
più moderna, trasparente, digitale e 
semplificata. 

Consiglio Comunale: documenti digitali, la minoranza ricorre al TAR 

Aggiornati con la Newsletter(Editoriale, continua da pag 1)

Come l’implementazione del sistema 
informativo con nuovi applicativi 
software in area tributaria e la messa 
on-line dell’Albo Pretorio. In ultimo 
vale la pena citare il nuovo sito 
istituzionale del Comune, la cui qualità 
in termini di contenuti e fruibilità è lì da 
vedere (o scoprire) semplicemente 
collegandosi via web. I suoi ridotti 
costi di gestione hanno consentito, tra 
l’altro, l’eliminazione delle commissioni 
bancarie per tutti i pagamenti effettuati 
con bancomat o carta di credito (sia 
presso gli sportelli dello Spazio SI che 
on line). Guardiamo dunque al 2015, 
che a maggio vedrà concludersi il 
nostro secondo anno di mandato. Sarà 
un anno impegnativo, ricco di sfide 
(vecchie e nuove) che affronteremo 
con la consapevolezza  del buon lavoro 
svolto e con la determinazione e lo spirito 
di servizio che ci contraddistinguono.
Ancora Buon Natale

Eugenio Patrone

La norma di riferimento è il cosiddetto 
Codice dell’Amministrazione Digitale 
(emanato con il D.Lgs. 7 marzo 2005, n. 
82 modificato dal D.L. 18 ottobre 2012, 
n. 179 convertito con modificazioni 
dalla L. n. 221/2012), che ha imposto 
un percorso di radicale cambiamento 
degli strumenti di comunicazione 
con gli utenti, ma anche di lavoro 
interno delle P.A., fornendo le regole 
cui attenersi per l’informatizzazione 
dell’azione amministrativa. Il Governo 
centrale ha già assunto molte iniziative 
in questo senso, ad es. il sito www.
postacertificata.gov.it consente di 
attivare caselle di posta elettronica 
certificata gratuite. In quest’ottica, il 
Consiglio Comunale, con deliberazione 
n. 16 del 29.04.2014 (assunta in 
conformità alle risultanze dei lavori 
del 17.02.2014 della Commissione 
Permanente del Regolamento 
Consiliare), ha deliberato, con voto 
unanime, di modificare alcune norme 
del proprio Regolamento, al fine di 
abbandonare i voluminosi plichi 
cartacei in favore della cosiddetta 
forma dematerializzata e il relativo 
trattamento mediante strumenti o 
supporti elettronici ormai di utilizzo 

comune. Cioè, in buona sostanza, 
i Consiglieri non ricevono più i 
documenti cartacei a casa propria, 
ma viene messa a loro disposizione la 
documentazione in formato digitale, 
che può essere spedita anche a 
mezzo Posta Elettronica Certificata. 
Sulla bontà del metodo è intervenuto 
recentemente anche il TAR Lombardia, 
cui si erano rivolti i Consiglieri di 
minoranza lamentando non solo 
alcune presunte violazioni di norme 
che disciplinano i diritti dei Consiglieri, 
ma anche la mancata consegna della 
documentazione degli argomenti 
all’ordine del giorno. I Consiglieri  
ricorrenti concludevano chiedendo 
l’annullamento previa sospensione delle 
delibere di cui all’ordine del giorno delle 
sedute dì Consiglio Comunale del 14 
luglio 2014 e del 25 settembre 2014. 
All’udienza, tenutasi il 18 novembre 
scorso (cui non erano presenti i Legali 
dei ricorrenti, era presente invece 
il Comune a mezzo dell’Avvocato 
incaricato) il TAR Lombardia, già ad 
una prima sommaria delibazione, ha 
ritenuto non sussistenti i presupposti 
per la concessione della misura 
cautelare richiesta.

ACCADE IN COMUNE
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URBANISTICA-AMBIENTE-TERRITORIO

A l via i lavori di manutenzione 
straordinaria di tetti, canali di 
gronda e caditoie dei plessi 
scolastici che ospitano le 

scuole materne Est e Ovest. Le intense 
precipitazioni delle ultime settimane 
hanno messo in evidenza lo stato non 
ottimale delle coperture degli edifici, 
che evidentemente non sono mai state 
oggetto di interventi di preservazione 
e manutenzione nel corso degli anni, 
con infiltrazioni che hanno creato 
alcune situazioni di disagio. Si è 
dunque deciso di intervenire, mediante 
procedura d’urgenza, all’appalto delle 
opere per la risoluzione delle criticità 
individuate. I lavori inizieranno già nel 
mese in corso e, salvo condizioni meteo 

Interventi urgenti sugli edifici scolastici

Logge: finiscono 30 anni d’anarchia

particolarmente avverse, dovrebbero 
concludersi entro 40 giorni.  
Lo stato di conservazione degli edifici 

comunali, tra cui i plessi scolastici, 
inizia a mostrare i segni del tempo e 
ciò comporta costi di manutenzione 
ordinaria, e talvolta straordinaria, 
decisamente onerosi. A tale proposito, 
l’Amministrazione sta provvedendo a 
redigere un piano organico di interventi 
tesi a una riqualificazione energetica e 
una sostanziale ristrutturazione delle 
strutture pubbliche del nostro Comune. 
Nel medio periodo ciò consentirà, 
attraverso opportuni investimenti 
che sostanzialmente si ripagheranno 
grazie ai risparmi derivanti dalle minori 
spese di gestione e manutenzione 
degli immobili stessi, un sostanziale 
ammodernamento ed efficientamento 
dell’intero patrimonio edilizio comunale.

Sono state presentate durante 
l’Assemblea straordinaria 
comprensoriale svoltasi lo 
scorso 17 novembre le “Linee 

Guida per la chiusura delle logge”. Il 
documento, redatto dalla Commissione 
Tecnica Comprensoriale e approvato dal 
Comitato Comprensoriale, propone regole 
chiare ed esaustive tese ad aiutare chi 
intenda chiudere la loggia della propria 
unità immobiliare a farlo coerentemente 
con il contesto in cui si sviluppa Milano3 
e adottando soluzioni omogenee così da 
evitare sgradevoli e talvolta fantasiose 
“personalizzazioni”. Inoltre, esso pone 
fine a 30 anni di totale assenza di regole 
che di fatto ha favorito il proliferare di 
centinaia di chiusure di logge con la 
conseguente creazione di grande varietà 
di soluzioni, difformità estetiche e azioni 
legali che hanno generato ingente 
dispendio di denaro oltre a contribuire a 
una diminuzione del valore degli immobili 
proprio a causa della mancanza di certezza 
del diritto. È bene precisare che le linee 
guida si riferiscono solo e unicamente 
alle logge che si affacciano sui giardini 
(incluse quelle di testata). Non si applicano 
dunque ai terrazzi scoperti e alle logge 
che si affacciano sulle aree box di ciascun 
condominio. Il percorso che ha portato 
all’individuazione delle soluzioni indicate 
nel documento sopra citato ha avuto 
inizio lo scorso mese di luglio quando 
sono stati organizzati alcuni incontri 
con l’Amministrazione Comunale per 

l’individuazione di regole e metodi condivisi 
nell’interesse estetico ed economico dei 
proprietari di casa e tese a conciliare 
l’aspetto urbanistico/amministrativo con 
quello civilistico. La Commissione Tecnica 
ha provveduto ad effettuare un censimento 
dello stato di fatto, che ha rivelato 
l’esistenza di poco più di 600 chiusure per 
un totale di 15 diverse soluzioni adottate. 
Il numero è da considerarsi riduttivo 
rispetto alla reale situazione in quanto, 
in alcuni casi, l’altezza delle piante nelle 
fioriere e la presenza di tende da sole e/o 
zanzariere hanno reso difficile o addirittura 
impossibile capire lo stato della loggia. 
Si è poi provveduto a inviare le risultanze 
del censimento all’Amministrazione 
Comunale ed è stata chiesta conferma di 
tali dati all’Ufficio Tecnico Comunale, al 
fine di identificare eventuali abusi edilizi. 
Dal canto suo, il Comune ha confermato 
il suo impegno all’attività di controllo e 
normazione delle chiusure segnalate, 
applicando le procedure come da legge.
Ecco in sintesi le indicazioni proposte 
per la chiusura della loggia: 1. La loggia è 
generalmente un parallelepipedo largo 495 
cm, profondo 270 cm, alto 270 cm (misure 
utili, nette) che può essere chiuso solo 
tramite parete trasparente con serramento 
a trasmittanza totale pari o inferiore al 
valore di Uf: 1,4 W/m2K 
2. Sono tassativamente esclusi 
avanzamenti dei muri perimetrali ove 
questo non rispetti il profilo originale; 
nel caso di chiusura con serramento 

sostitutivo alla muratura, questo dovrà 
essere uniforme e coerente rispetto alle 
unità immobiliari adiacenti.
3. La finitura sarà di colore RAL 3003 per la 
versione rosso bordeaux o RAL 8017 per la 
versione marrone, a seconda del periodo di 
costruzione della residenza. Dovrà essere 
uniforme ai serramenti adottati dal resto 
della residenza;
4. Sarà distante (arretrato) 80 cm dal limite 
esterno della soletta balcone e non potrà 
essere realizzata a ridosso della fioriera.
Il Comune ha recepito le “Linee Guida” e si 
è impegnato a farle proprie, autorizzando 
dal punto di vista urbanistico solo le 
richieste ad esse conformi, aiutando 
così il Comprensorio a mantenere 
uniformità architettonica ed estetica oltre 
che il rispetto delle regole cogenti. Le 
stesse saranno inoltre trasmesse agli 
amministratori delle Residenze affinché 
possano contribuire al rispetto dei criteri 
individuati in caso di richiesta dei propri 
condòmini. Vale la pena infine sottolineare 
come le “Linee Guida” siano stabilite 
solo per le future realizzazioni e, dunque, 
indipendentemente dalle azioni per la 
regolarizzazione del pregresso di cui 
si discuterà in seguito (molte chiusure 
non risultano essere state autorizzate 
dall’Ufficio Tecnico comunale). Inoltre, 
esse non rappresentano un regolamento 
cogente ma solo una ponderata proposta 
di uniformità architettonica che mira a 
salvaguardare per quanto possibile la 
componente estetica degli immobili di MI3.
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L’arte di Luciana Gallo riscalda il Natale
CULTURA - ISTRUZIONE

Il tradizionale scambio di auguri 
natalizi quest’anno si arricchisce con 
un importante evento culturale e di 
aggregazione. Il 13 dicembre, presso il 

Mulino di Vione, Luciana Gallo, affermata 
artista e nostra concittadina, ha scelto di 
svelare in anteprima il suo progetto, che 
sarà poi ufficialmente presentato durante 
EXPO 2015 il cui tema - com’è ormai noto 
- è “Nutrire il Pianeta. Energia per la vita”. 
L’artista ha tradotto questo messaggio 
in un’originale chiave interpretativo-
espressiva attraverso la sua poetica: l’arte 
come nutrimento per l’anima, che illumina il 
cuore e scalda il Pianeta. 
Nella poetica di Luciana Gallo, due gli 

archetipi: il labirinto, che per l’artista 
è “luogo del sacro” e il gregge, che 
percorre i sentieri del dedalo in una ricerca 
incessante che elevi lo spirito. 
Natale, la più antica e magica delle 
tradizioni, si appresta a rivivere nelle  
luminarie e nei presepi. Tra pastori e 
greggi che iniziano il loro cammino, alcune 
pecore – distintive nella loro unicità - si 
“fermeranno” davanti alla Triennale, il 
tempio sacro dell’arte per tutti i Milanesi 
(dal 4 al 10 dicembre).  
Un viaggio a tappe che condurrà ad Expo 
2015 e che il 13 dicembre si fermerà anche 
a Basiglio. L’artista milanese esporrà la 
propria poetica e il progetto personale 
condiviso con il maestro e compositore 
Luca Jurman (nella foto qui a fianco), che 
avrà massima espressione in occasione 
di una spettacolare performance artistica 
nell’ambito dell’Esposizione universale. 
I cittadini potranno così vedere e “provare” 
dal vivo le installazioni artistiche di Luciana 
Gallo. 
Si tratta di panchine a forma di pecora 

capaci di dare ristoro ai viandanti che 
affrontano simbolicamente un cammino. 

Così l’artista racconta questo 
percorso: “Un omaggio a tutte le 
persone che desiderano trovare 
nel labirinto della vita quotidiana 
la strada giusta per raggiungere la 
luce. L’uscita dal buio. Dalla crisi 
non solo economica, ma di valori”.
È Luciana Gallo, artista 
contemporanea, a trattare un tema 
antico con alti valori simbolici, 
impegnata nel tentativo di riunire 
il gregge (allegoria degli uomini 
in continua ricerca) in chiave 
moderna, e lo guida attraverso fili 
sottili, come quelli della mitologica 
Arianna, verso un percorso salvifico 
di fede. Le installazioni che saranno 
esposte nel nostro Comune e in più 

luoghi della Lombardia hanno un’anima 
calda con un’innovativa tecnologia 
green, composta da un film di carbonio 
e grafene che riscalda le panchine fino a 
30 gradi, irradiando di calore la stagione 
invernale. Una tecnologia che non inquina, 
poiché non emette sostanze nocive 
e, se applicata in ambito edilizio e di 
progettazione urbanistica, contribuisce 

all’efficientamento 
energetico degli edifici. Un 
brevetto internazionale che 
produce energia radiante, 
con un “effetto sole”, 
riscaldante. Il simbolo 
del labirinto, che ricorre 
con enorme frequenza 
nella storia dell’umanità, è 
polisemico; come il mito, 
è quasi una costellazione 
di significati. È presente 
in quasi tutte le culture, 
miti e religioni, ma anche 

nell’arte e nella filosofia. È dunque un 
archetipo molto importante nella storia 
umana e quello di Creta è solo il più 
famoso. È avvincente come i maggiori 
scrittori del nostro tempo - Kafka, Joyce, 
Russell, Borges, Calvino, Eco - abbiano 
riconosciuto nel dedalo un’immagine 
efficace per descrivere il mondo, ciascuno 
in una personale versione: un castello, la 
città di Dublino, un tribunale, un giardino 
segreto, una prigione, una biblioteca.
L’immagine del labirinto rimanda sempre a 
un percorso intricato e difficile da superare, 
ma può rivestirsi anche di un fascino 
particolare se lo s’intende come sfida 
all’intelligenza umana, la quale a sua volta 
si mette alla prova nel tentare di trovare una 
via d’uscita. Ancor più “elevata” la sfida, se 
l’obiettivo è la salvaguardia del Pianeta. 
Il programma della serata prevede alle 
18:30 l’illustrazione, in anteprima assoluta, 
del progetto con la partecipazione di 
Luciana Gallo. A seguire, un momento 
musicale di assoluto rilievo con
Luca Jurman – cantante solista, vocalist, 
musicista, arrangiatore, produttore, attore 
ed insegnante di canto e Gigi Cifarelli (nella 
foto sotto), uno dei chitarristi italiani più 
autorevoli a livello internazionale nel campo 

del jazz. Insieme, i due artisti 
si esibiranno in un omaggio 
natalizio alla cittadinanza dal 
titolo “Christmas Songs”. 
Al termine, lo scambio di 
auguri e il brindisi di Natale 
offerto dall’Amministrazione 
Comunale.
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#BCM 2014: buona la prima 

Alla scoperta dei “tesori” verdi

Anche la terza edizione di BookCity, 
la prima per Basiglio, si è conclusa 
con un crescente entusiasmo 
e con importanti dati che fanno 

emergere l’identità culturale della nascente 
Città Metropolitana. Dal 13 al 16 novembre, 
questa manifestazione dedicata ai libri e 

alla lettura ha favorito l’incontro con 2.000 
protagonisti, sviluppato 900 eventi svolti 
in 200 diverse location con un’affluenza 
di circa 130.000 visitatori. Ai 1.800 articoli 
pubblicati e oltre 130 servizi radio-televisivi, 
si sono aggiunti 14.000 like su Facebook 
mentre il sito BCM 2014 è stato visitato da 

93.267 utenti unici. Un successo al quale 
ha contribuito anche l’adesione di Basiglio 
che ha ospitato gli eventi riportati qui sotto. 
Collaterale alla kermesse, la mostra di 
pittura “Segni dentro” dell’artista Stefano 
Paolicchi, che ha donato al Comune l’opera 
intitolata “Cadono le meteore”.

Il 23 novembre, a ridosso della Giornata 
Nazionale degli Alberi, per sottolineare 
l’importanza del patrimonio arboreo di 
Basiglio l’Amministrazione Comunale 

ha presentato alla Casa della Danza e della 
Musica il risultato del censimento degli alberi 
monumentali selezionati dalla società Rappo, 
su richiesta dell’Assessorato all’Ambiente 
e dell’Assessorato alla Cultura (vedi Post 
n° 5, pagina 2). L’incontro è stato arricchito 
con una mostra fotografica e un intervento 

di Tiziano Fratus, scrittore e poeta che 
ha sviluppato il concetto di “Homo radix” 
e pubblicato numerose opere legate alla 
natura, all’identità e agli alberi monumentali. 
Cercatore e studioso di alberi, con un 
approccio filosofico ha saputo accompagnare 
i presenti alla scoperta dei meravigliosi 
esemplari del giardino di Cascina Gennari, 
facendone rilevare e distinguere le particolarità 
e osservare con occhi diversi  tronchi, chiome 
e foglie colmi di eternità e bellezza.

Laura Boerci, dopo aver raccontato la favola per 
bambini e adulti “Amore senza barriere”, ha 
condotto un atelier di pittura a bocca e dedicato 
un libro a tutti i lettori della Biblioteca di Basiglio.

Manuela Stefani ha intervistato Romana Petri, 
 considerata dalla critica una delle scrittrici  

contemporanee più interessanti e vincitrice di  
numerosi premi letterari, sul sottile confine tra  
un’ossessione e la più pura forma d’amore del  

protagonista di “Giorni di spasimato amore”.

Alla Casa della Danza e della Musica, 
l’appuntamento con Duccio Demetrio, Renato 
Aquilani e Don Luciano Sala per dialogare 
su “La religiosità della terra”. 
(promosso dal Centro Culturale Ambrosoli)

Michael Perth autore di “Pecunia Olet?”, un 
 appassionante thriller nello scenario dell’attuale  

crisi economica, tra segreti e responsabilità dei  
mercati finanziari, dialoga con l’Assessore al  

Bilancio Alberto Molgora.

L’ invito “A pranzo dalle fate” di Elisabetta
Papakristo ha condotto gli ospiti  alla scoperta
del significato del cibo nelle fiabe. 
(a cura del Centro Culturale Tommaso Moro)

Le atlete della Nazionale di ginnastica ritmica 
erano presenti alla Casa della Danza e della 

Musica con la loro allenatrice Emanuela 
Maccarani e Ilaria Brugnotti per la presentazione 
di “Questa squadra”. Da sinistra: Ilaria Brugnotti, 

Camilla Patriarca, Emanuela Maccarani, Giulia 
Galtarossa e Romina Laurito.
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CULTURA - ISTRUZIONE

Biblioteca, parco-scenico per “L’insalata era nell’orto”

CCR: la democrazia “cresce” dal basso

L’area ragazzi della Biblioteca si 
è trasformata in palcoscenico 
d’eccezione, o meglio in un 
formidabile e coloratissimo “parco-

scenico”, nei due venerdì di fine novembre, 
avendo ospitato due bellissimi spettacoli per 
bambini nell’ambito del progetto “L’insalata 
era nell’orto” - storie rubate all’agricoltura per 
bambini curiosi - promosso dalla compagnia 
teatrale Ditta Gioco Fiaba. Già lo scorso 
anno, nella prima edizione della rassegna, 
vi era stata la fattiva collaborazione con 
l’azienda di Coldiretti Vivai Natura di Basiglio. 
Quest’anno l’iniziativa si è ulteriormente ampliata e ha ottenuto il 
patrocinio del Comune di Basiglio. “L’insalata era nell’orto” è una 
rassegna di iniziative teatrali per le famiglie, nata per rispondere a 
diversi obiettivi tra cui: la diffusione della cultura anche nei territori 
decentrati; l’utilizzo delle biblioteche di pubblica lettura come spazi 
di aggregazione e strumenti di coesione sociale; la conoscenza 
del territorio nei suoi aspetti storici, ambientali, sociali e umani; la 
promozione dell’agricoltura lombarda, che permea la provincia 
milanese come tessuto produttivo ma anche paesaggistico, 
culturale e soprattutto sociale. Ogni spettacolo, lettura o laboratorio 
proposto nella rassegna è stato declinato a partire dalle tematiche 
generali sulle caratteristiche storiche e ambientali del territorio 
ospitante.  Per Basiglio, le iniziative inserite nella rassegna si sono 
mosse su due fronti, uno di più ampio respiro, legato alla Giornata 
internazionale dei diritti dell’infanzia, celebrata il 20 novembre 
con il Consiglio Comunale allargato ai ragazzi, l’altro più “locale”, 
legato alla presentazione dei risultati del censimento degli alberi 

monumentali di Basiglio. 
Lo spettacolo “La strega generosa” 
ha aperto venerdì 21 la rassegna delle 
animazioni teatrali in biblioteca. Un eroe 
bambino ha affrontato una strega infida 
che di giorno pareva una bella e gentile 
signora ma che, dopo il calare del sole, 
si trasformava in un terribile mostro... La 
strega, la sua casetta, gli oggetti magici 
necessari per sconfiggerla sono stati riletti 
in chiave ironica e moderna, proponendo ai 
numerosi bambini presenti uno dei temi più 
classici dell’immaginario fiabesco.  Venerdì 

28 è stata invece la volta di “Cavoli a merenda”, uno spettacolo 
che si è dimostrato un vero e proprio giallo. In giro per il grande 
“parco” della biblioteca si aggirava un uomo armato di coltello, 
un misterioso “affettatore” di verdure. Carote crudelmente fatte a 
rotelline, pomodori spiaccicati e sedani a rondelle. A rintracciarlo, 
con l’aiuto dei bambini, due improbabili investigatori, con tanto 
di bombetta. Le animazioni teatrali messe in scena in coppia 
dai bravi attori della compagnia sono stati strumenti semplici 
per accompagnare i bambini in luoghi magici. E quale luogo più 
magico della biblioteca? Valigie che contengono onde, ali colorate 
e piume magiche, scolapasta al posto di elmi e mestoli al posto 
delle spade… Gli spettacoli, condotti alla maniera degli antichi 
cantastorie, usando un cavalletto con le illustrazioni e sagome 
dipinte come personaggi, hanno avuto il loro punto di forza nella 
partecipazione attenta e attiva del pubblico dei bambini, che sono 
intervenuti nella vicenda come se fossero essi stessi personaggi 
delle storie narrate.

Il vecchio indiano 
che interrava 
il seme del 
mango fu preso 

in giro dal bambino 
che passava 
lungo la strada 
che costeggiava 
le risaie, proprio 
mentre si gustava un 
saporitissimo mango. 
“Ehi vecchio… ma 
sei poco furbo: stai 
seminando un albero 

che non vedrai neppure fiorire e tanto meno 
potrai raccogliere i suoi frutti così dolci e 
prelibati”, disse ridendogli in faccia. “Quella 
particolare specie di mango ha bisogno di 
molti anni prima di portare frutto”. Il vecchio 
lo guardò e sorrise. “Beh… tu adesso stai 
mangiando un mango, ma non credo che 
tu l’abbia seminato…”, gli disse sornione. 
Il bambino smise di ridere e ringraziò 
sentitamente il vecchio e divennero amici. 

Puntare oggi sull’educazione, dedicando 
tempo, fondi ed energie per seminare quello 
che i cittadini futuri potranno “gustare” 
negli anni a seguire è una scelta che 
sposta l’attenzione dall’oggi al domani, 
fa guardare in avanti con fiducia. Questa 
è la scommessa del Consiglio Comunale 
dei Ragazzi (CCR): proporre a tutti gli 
alunni delle scuole di Basiglio una vera 
e propria esperienza di partecipazione 
diretta, di democrazia dal basso attraverso 
la campagna elettorale prima e con la 
partecipazione al CCR, di cui abbiamo già 
raccontato le finalità, poi. L’Amministrazione 
Comunale, in concomitanza con la Giornata 
internazionale dei diritti dell’infanzia e 
dell’adolescenza, il 20 novembre ha 
indetto un Consiglio Comunale aperto, a 
cui hanno partecipato alcune delegazioni 
delle varie classi scolastiche e durante 
il quale sono stati proclamati i nuovi 
CCRini, proprio davanti ai loro votanti e 
di fronte ai loro rispettivi “colleghi” adulti. 
Questo non è stato che il passaggio 

finale di un lungo cammino iniziato nel 
mese di ottobre. In questo periodo sono 
stati individuati i candidati che hanno 
poi sviluppato un proprio programma 
elettorale, successivamente sottoposto 
ai compagni/votanti in una avvincente 
campagna elettorale che si è conclusa 
il 13 novembre, quando tutti i ragazzi 
hanno potuto esprimere le proprie due 
preferenze sui candidati, scegliendo così 
i propri rappresentanti. Agli eletti è stata 
consegnata una spilla che rappresenta la 
loro appartenenza: per loro, però, non è 
una medaglia da sfoggiare, ma una “spilla 
pesante da portare”, perché racconta di una 
loro disponibilità a mettersi al servizio dei 
compagni, della scuola e della cittadinanza 
tutta, cercando di fare la propria parte per 
il bene della nostra città nel presente e di 
progettare con l’Amministrazione comunale 
“dei grandi” un futuro migliore. In sostanza 
si sono assunti l’onere di seminare dei 
saporiti mango per chi dovrà ancora 
nascere.
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BILANCIO-TRIBUTI-CONTROLLO DI GESTIONE

Tributi e risorse tra incertezze e auspici

I l particolare 
momento 
economico che 
sta attraversando 

il nostro Paese – 
ammesso e non 
concesso che di 
“momento” si possa 
parlare – si ripercuote, 
inevitabilmente, anche 
in capo ai Comuni 
Italiani, sotto molteplici 
punti di vista.
Basti pensare, ad 
esempio, alle numerose 
modifiche di legge 
relative ai tributi locali 
intervenute nell’ultimo 
biennio, non poco 
contraddittorie, di cui 
i Comuni sono stati 
vittima, esattamente 
come i contribuenti.
Si consideri, ad esempio, la “vecchia” IMU, 
di cui nel 2013 sono stati modificati i criteri 
di attribuzione tra Stato e Comune secondo 
criteri e numeri che vengono resi noti dallo 
Stato Centrale tramite Decreti adottati 
in cronico ritardo. Sempre nel corso del 
2013 è stata eliminata l’IMU “prima casa” 
salvo poi reintrodurla – fortunatamente 
non a Basiglio – sotto il nome di “mini IMU 
2013”. Dal 2014, poi, siccome si decide 
che, a differenza del 2013, lo Stato non 
rimborsa più i Comuni per la perdita di 
gettito dell’IMU “prima casa”, di fatto la 
si reintroduce “sotto mentite spoglie”, 
chiamandola TASI e pensando bene di 
disciplinarla in modo che le case più 
piccole paghino di più rispetto a quelle più 
facoltose! Peraltro, un simile censurabile 
effetto è stato mitigato solo da meno della 
metà dei Comuni Italiani – fra cui Basiglio – 
mediante l’introduzione delle cd. detrazioni.
Per non parlare della TARI, nuova imposta 
sui rifiuti del 2014, che ha sostituito la 
TARES, introdotta a sua volta appena nel 
2013 in sostituzione della TARSU. 
In un tale caos normativo, quali le 
prospettive? Si parla di altre modifiche 
di legge, con l’intenzione di introdurre 
un’unica imposta locale – cd. Local Tax – 
sperando che, per lo meno questa volta, 
ci si trovi davvero innanzi ad un’imposta 
unica. È infatti noto che la IUC (Imposta 
Unica Comunale) – istituita nel 2014 e già 
destinata a finire in soffitta – è rimasta 
imposta “unica” solo nel nome e di certo 
non nei fatti posto che continuano ad 

esistere ed a brillare di luce propria IMU, 
TARI e TASI.
Nelle intenzioni, la Local Tax dovrebbe 
accorpare, fra l’altro, IMU, TASI ed 
addizionale comunale dell’IRPEF. 
Ad un simile contesto di costante incertezza 
normativa e continui ripensamenti di legge, 
si aggiunga la mancanza di un rapporto 
tributario diretto tra Comune e contribuente, 
stante l’interposizione in proposito da parte 
dello Stato centrale.
Peraltro, l’ammontare delle risorse 
finanziarie “lasciate” a disposizione dei 
Comuni viene reso noto dallo Stato centrale 
sempre in ritardo, con buona pace della 
possibilità per ciascun Comune di poter 
effettuare per tempo la propria attività di 
programmazione. Non a caso, del resto, 
il termine per l’approvazione dei bilanci 
previsionali comunali degli ultimi due anni 
– ordinariamente previsto in scadenza 
al 31 dicembre dell’anno prima – è stato 
fatto slittare, mediante continui rinvii di 
legge adottati a “singhiozzo” di bimestre 
in bimestre, sino al 30 novembre dell’anno 
in corso, con non poche ripercussioni, fra 
l’altro, sull’efficienza dell’attività degli Enti 
locali.
Oltre che in balìa dell’incertezza in merito 
alle risorse a disposizione, i Comuni sono 
anche stati oggetto di tagli di risorse 
dallo Stato centrale invero consistenti e 
certamente superiori rispetto al beneficio 
derivante loro dall’aumento della fiscalità 
locale. Stiamo parlando, per intenderci, di 
oltre 2 miliardi di euro posti a carico solo 
dei Comuni della Lombardia, contro i 16 

complessivi a livello 
nazionale.
Per usare le parole 
dell’ANCI, che ci 
sembrano ben riassumere 
l’attuale contesto di 
riferimento, “sono state 
emanate una serie di 
norme contraddittorie 
sulla tassazione locale, a 
partire da IMU e TASI, di 
cui i Comuni sono stati 
vittime, al pari di cittadini 
e imprese”. Senza 
contare il contributo già 
apportato da ciascun 
Comune alla riduzione 
dei costi della politica dal 
2013, con una riduzione 
del 20% dei Consiglieri 
Comunali, oltre che 
delle indennità degli 

amministratori locali.
Per quanto riguarda il nostro Comune, basti 
solo pensare che degli oltre 4,3 milioni di 
euro pagati dai cittadini di Basiglio a titolo di 
IMU, per il secondo anno consecutivo quasi 
1,3M è stato trattenuto dallo Stato centrale; 
in altre parole, i “Trasferimenti dallo Stato”, 
voce tipicamente caratterizzante un bilancio 
comunale come “entrata”, assumono ormai 
segno “inverso”, traducendosi di fatto in 
una cospicuo capitolo di “spesa” (o minore 
entrata).
A tutto ciò si aggiunga che, dal 2015, è 
prevista la riforma della contabilità degli 
Enti Locali le cui conseguenze – specie in 
ordine al condivisibile obbligo di costituire 
un fondo crediti di dubbia esigibilità – 
potrebbero dare luogo ad un sensibile 
“congelamento” di risorse finanziarie.
In un simile tortuoso contesto, ed innanzi 
alle prospettive di ulteriori tagli in capo ai 
Comuni dal 2015, l’auspicio dei più è quello 
di una riforma della tassazione locale sugli 
immobili seria, chiara, razionale e definitiva, 
cui si deve necessariamente accompagnare 
l’attribuzione a ciascun Comune dell’intero 
relativo gettito, senza che sia al riguardo 
più contemplabile alcuna forma di 
“trasferimento” dallo/allo Stato Centrale, 
men che meno stabilita mediante norme 
contraddittorie per giunta adottate in ritardo. 
Un simile livello di autonomia finanziaria 
ed organizzativa potrà certamente giovare 
alla qualità dei servizi resi da ciascun 
Ente Locale, oltre che alla capacità di 
ciascun Comune di contribuire alla ripresa 
economica del nostro Paese.
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l l Servizio infermieristico attivo presso 
il Comune si arricchisce di una nuova 
prestazione gratuita, il prelievo di 
sangue a domicilio. Questo servizio è 

rivolto a persone residenti nel territorio di 
Basiglio con le seguenti caratteristiche: 
soggetti con patologie croniche invalidanti; 
persone allettate con difficoltà motorie 
(trauma, post intervento chirurgico, 
malattie neurologiche, eccetera); soggetti 
con difficoltà logistiche a raggiungere le 
sedi di laboratorio limitrofe al Comune di 
Basiglio. I prelievi a domicilio verranno 
effettuati il mercoledì mattina su 
prenotazione. 

Le prescrizioni mediche relative agli 
esami dovranno essere consegnate 
presso lo Spazio infermieristico del 
Comune negli orari di apertura al 
pubblico, dal lunedì al venerdì. Per poter 
organizzare il prelievo il mercoledì, le 
prescrizioni dovranno essere presentate 
entro il lunedì mattina. L’orario di accesso 
all’ambulatorio subirà, solo nella giornata 
di mercoledì, la seguente variazione: 
10:30 - 11:30 anziché 9:00 -10:00. 
Il servizio sarà attivo da mercoledì 14 
gennaio 2015. Per maggiori informazioni 
telefonare ai numeri 02-90750137/ 391-
3898402.

Prelievo del sangue a domicilio

Telesoccorso, assistenza no-stop

Nel Post no 4 di agosto abbiamo 
parlato del Piano di Zona 
(Distretto 7) nel quale il Comune 
di Basiglio è inserito insieme con 

Rozzano, Opera e Locate Triulzi. Il Piano 
di Zona è uno strumento importante a 
disposizione dei sindaci per promuovere 
interventi a livello sociale condivisi e 
per i quali è possibile, talvolta in modo 
congiunto, accedere a risorse pubbliche.  
Uno dei servizi gestiti a livello distrettuale 
è il Telesoccorso, un servizio che 
assicura alle persone sole, agli anziani 
e ai portatori di handicap assistenza 
giornaliera continua, fornita da personale 
specializzato. Il servizio di telesoccorso 
utilizza un dispositivo elettronico dotato di 
combinatore telefonico, attraverso il quale 
la persona, in caso di necessità o di malore 
fisico, può inviare una richiesta di aiuto 
premendo un apposito pulsante. Il servizio, 

 WELFARE - POLITICHE SOCIALI

garantito 24 ore 
su 24, prevede 
un’attività 
periodica e 
programmata 
di controllo 
delle condizioni 
delle persone 
mediante 
contatti telefonici 
settimanali.  
Attraverso il 
telesoccorso 
è garantita 
l’attivazione 
tempestiva 
dei servizi e 
della rete di 
aiuti. In caso 
di invio di segnale di allarme il servizio 
provvederà: - a stabilire un tempestivo 
contatto telefonico con l’utente, tramite 
il sistema viva-voce e, in assenza di 
risposta o riscontro, dovrà attivare con 
la massima rapidità, oltre ai soccorsi 
(medico, 118) il soccorritore di prima 
istanza (parenti, vicini, ecc); - ad attivare 
i competenti servizi e presidi sociali, 
socio-assistenziali, sanitari e di sicurezza 
in relazione alle situazioni e necessità 
dell’utente e a trasmettere ad essi le 
informazioni che possono concorrere al 
suo benessere personale complessivo; - a 
informare in seguito i soggetti interessati 
e coinvolti nella rete di aiuti; - a segnalare 
al medico di medicina generale gli 
interventi di “emergenza salute” attivati. 
I destinatari del servizio sono i cittadini 
residenti nel comune di Basiglio che 
hanno compiuto il settantesimo anno di 

età e si trovano in condizioni di difficoltà 
rispetto alla propria capacità d’azione, in 
situazione di solitudine e/o con una rete 
di supporti parentali e sociali insufficiente 
ai propri bisogni. Oppure quelli di età 
inferiore ai 70 anni, ma con patologie che 
comportano una riduzione dell’autonomia 
e dell’autosufficienza; che siano dichiarati 
a rischio con diagnosi sanitaria e con 
elevato grado di dipendenza e limitazione 
dell’autonomia personale; o che siano 
dichiarati a rischio da diagnosi sociale 
con elevata diminuzione dell’autonomia 
personale ed isolamento sociale secondo 
la valutazione dei servizi sociali territoriali. 
Il servizio è attualmente gratuito e i costi 
sono a carico dei singoli Comuni del 
distretto. Per qualsiasi informazione 
rivolgersi all’ufficio dei Servizi sociali del 
Comune oppure contattare il n. 02-
90452242

IL SABATO DELLA SALUTE

I l 18 novembre si è svolta 
puntualmente la giornata 
“il Sabato della salute”. 
L’appuntamento ha previsto 

il dosaggio della mineralometria 
ossea calcaneare per la prevenzione 
dell’osteoporosi. Come per i 
precedenti incontri con gli specialisti, 
il numero delle persone che hanno 
aderito all’invito ha raggiunto la 
soglia massima prevista. Sono state 
esaminate 61 persone, di cui l’85% 
di sesso femminile, rispondenti alle 
caratteristiche dei soggetti a rischio. 
Il 9% (5 persone) è risultato affetto 
da osteoporosi conclamata e il 59% 
(36 persone) affetto da osteopenia  
media. Questi hanno potuto 
beneficiare del colloquio medico 
con gli specialisti ortopedici presenti 
durante tutta la mattinata. Ancora 
una volta la popolazione di Basiglio ha 
dimostrato particolare interesse verso 
le iniziative e, in modo particolare, ha 
confermato l’attenzione nei confronti 
della prevenzione, cardine della buona 
salute del singolo e della collettività.
Il prossimo incontro si terrà il 13 
dicembre, dalle 8:30 alle 12:30, 
sempre nella sala azzurra del Comune 
e tratterà il tema del melanoma 
cutaneo con visita e studio dei nei da 
parte di un pool di esperti.
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Spazio Ascolto e laboratori di benessere

Nei mesi di ottobre e novembre 
si sono svolti tre incontri 
intitolati “Laboratori di 
benessere”, organizzati dal 

Servizio Spazio di Ascolto-Counseling. 
Durante ciascun incontro, sono stati 
presentati contenuti teorici relativi 
al tema della serata (la gestione 
del conflitto; l’autenticità della 
comunicazione; emozioni, un mondo 
da scoprire), stimolati interventi e 
condivisioni di esperienze e proposte 
piccole occasioni di scambio e 
confronto in sottogruppi. 
Ciò ha consentito a tutti i partecipanti 
la possibilità sia di effettuare delle 
esplorazioni sul proprio modo di sentire 
e comportarsi, sia di intervenire ed 
esprimersi. I tre incontri sono stati 
condotti da counselor professioniste in 
servizio presso lo Spazio di Ascolto. 
Durante le serate è spesso emerso come 
gli stimoli proposti, pur essendo  adeguati 
ad essere trattati in incontri di gruppo, 

avrebbero richiesto (per ovvii motivi legati 
alla privacy) percorsi più personalizzati 
quali i cicli individuali di counseling offerti 
dal Servizio d’Ascolto stesso. 
Nell’ultimo incontro, tenutosi l’11 
novembre scorso, le conduttrici hanno 
proposto un piccolo questionario teso 
a valutare: 1) il gradimento rispetto 
agli incontri svolti; 2) il desiderio di 
nuove attività di gruppo proposte dal 
Servizio Spazio d’Ascolto; 3) 
l’interesse per il servizio gratuito 
di counseling individuale dello 
Spazio d’Ascolto. 
Rispetto al punto 1, tutte le 
persone si sono dichiarate molto 
soddisfatte; particolarmente 
apprezzati il clima piacevole 
instaurato, e i temi trattati che 
hanno offerto importanti spunti di 
auto-conoscenza. 
Quanto al punto 2, in molti hanno 
dichiarato di essere interessati 
a nuove proposte da parte del 

Servizio Spazio d’Ascolto, indicando 
alcune tematiche che vorrebbero 
approfondire (come tirare fuori il meglio 
di sé; riconoscere e raggiungere i propri 
obiettivi; rapporti con gli altri o con i 
familiari; il rapporto tra genitori e figli nella 
delicata età adolescenziale). 
Infine, rispetto al Counseling individuale, 
sono state richieste maggiori informazioni 
circa le modalità operative di tale servizio. 

SERVIZI ASL IN COMUNE 

N on tutti forse sanno che 
presso gli uffici comunali è 
possibile accedere a servizi 
per i quali in passato era 

necessario recarsi presso la sede 
dell’ASL nell’adiacente comune di 
Rozzano. Il Comune di Basiglio ha 
infatti in essere una convenzione 
con l’ASL che facilita non poco il 
rapporto dei cittadini con l’Ente 
sanitario. 
Essi possono recarsi in Comune 
dal lunedì al giovedì (8:15-12:30) e 
richiedere allo sportello i seguenti 
servizi: rilascio dei codici PIN/PUK 
relativi alla Carta Regionale Servizi 
(CRS); acquisizione del consenso 
del cittadino al trattamento dati 
effettuato con il FSE (Fascicolo 
Sanitario Elettronico) mediante il 
quale si autorizza la raccolta on-line 
di dati e informazioni sanitarie che 
costituiscono la storia clinica e di 
salute di una persona; scelta e revoca 
del medico di medicina generale 
e del pediatra di famiglia; rilascio/
rinnovo della Carta Regionale 
dei Servizi e aggiornamento 
dell’anagrafe residenti.

L’Assegno per il Nucleo Familiare 
è un contributo concesso in 
via esclusiva dai Comuni, e 
pagato dall’INPS, alle famiglie 

che hanno almeno 3 figli minori e che 
dispongono di patrimoni e redditi 
limitati. 
L’importo totale dell’assegno per il 
2014, se spettante, è pari a € 1.833,26 

e viene erogato direttamente dall’INPS 
in due soluzioni. Per poterlo richiedere 
è necessario: - essere cittadino italiano  
o comunitario  residente nel territorio 
dello Stato, oppure cittadino straniero 
non appartenente all’Unione Europea 
purché in possesso di: Permesso di 
soggiorno CE per soggiornanti di lungo 
periodo; Carta di soggiorno di familiare 
di cittadino dell’Unione Europea; Carta 

di soggiorno permanente per familiari di 
cittadino dell’Unione Europea;  - avere 
un nucleo familiare composto almeno da 
un genitore e tre minori di anni 18, che 
siano figli propri e sui quali si esercita 
la potestà genitoriale - che le risorse 
reddituali e patrimoniali del nucleo 
familiare non siano superiori a quelle 
previste dall’ISEE (Indicatore della 
Situazione Economica Equivalente), 
pari per il 2014 a € 25.384,91. La 
domanda (che non ha costi per 
l’utente) deve essere presentata - 
insieme con un documento d’identità 
e l’autocertificazione dell’attestazione 
ISEE - presso il Comune di residenza 
(che provvederà ad inoltrarla all’INPS) 
del richiedente entro il termine 
perentorio del 31 gennaio dell’anno 
successivo a quello per il quale viene 
richiesto l’assegno (ad esempio, per 
ottenere gli assegni relativi all’anno 
2014, il richiedente deve presentare 
la domanda entro il 31/01/2015). 
L’istruttoria per la concessione 
dell’assegno al nucleo familiare con 
almeno tre figli minori è effettuata entro 
60 giorni dalla presentazione della 
domanda, verificatane l’ammissibilità. 
Maggiori informazioni al no 02-90452242.

Assegno per le famiglie numerose
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TRASPORTI-VIABILITÀ

Car sharing: passi avanti in vista di EXPO

I l 20 novembre, il Sindaco di Basiglio (in rappresentanza 
anche dei Comuni Rozzano, Opera, Pieve Emanuele 
e Locate Triulzi) ha partecipato a una riunione indetta 
dall’assessore alla Mobilità del Comune di Milano 

Pierfrancesco Maran relativa all’attivazione su vasta area 
(Comuni limitrofi al capoluogo) del servizio di car sharing.
Alla riunione, oltre ai sindaci capofila, hanno partecipato i 
rappresentanti degli operatori Enjoy, Car2Go e Twist. 
Questi hanno evidenziato le problematiche relative sia 
all’investimento necessario per l’espansione della flotta 
auto, sia ai costi di gestione e movimentazione dei mezzi 
su un’area più vasta di quella attuale. Ciononostante hanno 

confermato la disponibilità a proseguire nella verifica delle 
condizioni che consentano l’attivazione del servizio. 
Il prossimo passo - a breve - prevede un sopralluogo, a cura 
dei singoli operatori, per esaminare le aree che i comuni 
hanno indicato come possibili postazioni per ospitare le auto. 
Successivamente, i sindaci capofila e il Comune di Milano 
incontreranno gli operatori per definire la fattibilità  
del progetto. 
Nel corso dell’incontro i sindaci e l’assessore Maran hanno 
ribadito l’assoluta necessità di far partire il servizio, almeno in 
via sperimentale, entro il prossimo mese di gennaio, in modo 
da poter disporre di un servizio “rodato” per l’inizio di Expo.

L’ iter che porta alla realizzazione della pista ciclabile 
che collegherà Milano3 con l’Humanitas (e da lì con la 
rete ciclopedonale del Comune di Rozzano) procede 
senza intoppi. Lo scorso 17 novembre, l’Assemblea 

straordinaria del Comprensorio di Milano3 ha deliberato la 
cessione in comodato d’uso del sedime su cui insisterà il 
tracciato della pista ciclabile. L’opera sarà realizzata senza alcun 
costo né per il Comprensorio, né per il Comune di Basiglio 
in quanto rientra nell’ambito degli accordi tra l’Istituto Clinico 
Humanitas e il Comune di Pieve Emanuele relativi agli oneri 
di urbanizzazione per la realizzazione del Polo Universitario. 
L’estensione del tratto di ciclabile sul territorio del Comune di 
Basiglio, senza costi per lo stesso, rappresenta il frutto di un 
intenso e proficuo lavoro di collaborazione con l’Amministrazione 
del Comune limitrofo e con il gruppo imprenditoriale a cui fa capo 
la ben nota struttura sanitaria. Il passo successivo prevede la 
stipula delle necessarie convenzioni tra il Comprensorio,  
i Comuni di Basiglio e Pieve Emanuele e l’Istituto Humanitas,  
con quest’ultimo in veste di esecutore dei lavori.  

Nel mese di settembre l’Amministrazione ha inviato ai cittadini 
residenti in via Dante Alighieri (Centro Storico) una lettera con 
la quale si invitava a esprimere la propria opinione in merito a 
un’eventuale modifica dell’attuale configurazione viabilistica, 
che prevede il doppio senso di marcia, con l’introduzione di 
un senso unico in direzione via Don Silvio Coira.
Netto il verdetto emerso dalla consultazione: 38 residenti su 
46 hanno espresso parere contrario alla modifica ipotizzata. 
Molte le proposte alternative e i suggerimenti pervenuti 
attualmente oggetto di analisi e approfondimento da parte 
dell’Amministrazione. Tra i più frequenti, la richiesta di misure 
per limitare la velocità in alcuni tratti del centro urbano. 
Il ricorso a una consultazione anche per piccole questioni 
che possono comunque avere un impatto rilevante sul vivere 
quotidiano, come nel caso in oggetto, rappresenta la prova 
concreta della volontà dell’Amministrazione di coinvolgere la 
cittadinanza nel più ampio numero di processi decisionali, al 
fine di effettuare scelte consapevoli e condivise.  

Ciclabile: il Comprensorio cede il terreno, Humanitas la costruisce

Via Dante: no al senso unico, chiesti limitatori di velocità

I paletti rossi indicano il tracciato della pista ciclabile.
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P roseguono a ritmo serrato 
i lavori di ristrutturazione 
dello Sporting. Il conto alla 
rovescia, dunque, continua e 

mancano ormai davvero pochi mesi 
a quella che sarà senza mezzi termini 
una vera e propria “rinascita” del 
centro di aggregazione per eccellenza 
del nostro Comune. Imponenti gli 
interventi in fase di realizzazione che 
di fatto consegneranno ai cittadini 
un vero e proprio “City Resort”, 
concepito per garantire un elevato 
livello di fruibilità in linea con i più alti 

standard del settore: della struttura 
originaria resteranno di fatto solo i 
muri perimetrali, con gli spazi interni 
completamente ridisegnati per offrire 
agli utenti un’esperienza completa e 
appagante.
Per “toccare con mano” la nuova 
realtà dello Sporting, nella giornata di 
sabato 13 dicembre verrà organizzata 
una presentazione all’interno dell’area 
ancora cantierizzata della struttura: 
dalle 15:30 alle 17:30 (open house) 
sarà illustrata al pubblico la filosofia 
gestionale e commerciale del nuovo 

Sporting. Alle 16:30 il momento più 
atteso, con la comunicazione della 
data ufficiale di apertura e del nuovo 
nome del centro sportivo, scelto 
attraverso un sondaggio effettuato 
nelle settimane precedenti. Inoltre, 
proprio tra tutti coloro che avranno 
partecipato a tale sondaggio, 
sarà estratto a sorte il nome di 
un fortunato che si aggiudicherà 
l’abbonamento “n° 1”. 

Sporting, debutto in società
SPORT - TEMPO LIBERO

Ecco come si presenterà la nuova struttura: 
il nuovo ingresso, la reception, 

l’area cardio-fitness al 1° piano
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COMPRENSORIO

Pgt: il Comprensorio alza la guardia su AT01

Nel numero 3 di questo 
periodico vi avevamo 
dato notizia dell’avvenuta 
protocollazione di alcune 

diffide mediante le quali alcuni 
cittadini e il Comprensorio di Milano 
3, invocato il principio del “giusto 
procedimento” (che impone il rispetto 
delle posizioni dei soggetti privati e 
il diritto di partecipazione negli atti 
del procedimento amministrativo), 
avevano chiesto al Sindaco: a) 
l’integrale assolvimento degli obblighi 
previsti a carico del Comune dalla L. 
241/1990 in materia di coinvolgimento 
di tutti gli aventi diritto a partecipare 
al processo decisionale; b) il diniego 
dell’autorizzazione edilizia richiesta 
dai proprietari dell’area facente 
parte dell’ambito di trasformazione 
denominato “AT01”; c) che detta 
area rimanesse “inalterata nelle sue 
caratteristiche” di zona verde priva di 
edifici (ad eccezione del ristorante-
club house dell’ex golf club) e che 
comunque “gli interventi di nuova 
lottizzazione non spezzassero il 
modello urbanistico di Milano 3”. 
L’8 settembre 2014 è stata protocollata 
un’ulteriore diffida, sottoscritta dal 
legale del Comprensorio, con la 
quale si segnala come l’intervento 
denominato AT01, avente ad oggetto 
l’area dell’ex golf, pregiudicherebbe gli 
interessi e i diritti del Comprensorio, 

in quanto violerebbe i vincoli previsti 
del Regolamento Comprensoriale, tra i 
quali sembra rientrare l’obbligo di non 
modificare gli immobili comprensoriali. 
Il legale del Comprensorio ha segnalato 
anche che l’area in questione, sin 
dai tempi della realizzazione del 
Comprensorio, è un prato privo di 
edifici (ad eccezione del ristorante-
club house) e che, non essendo più 
adibita ad attività sportiva, cesserebbe 
di  godere dell’esenzione dai vincoli 
Regolamentari. Dunque graverebbe, sui 
terreni in questione, un vincolo di non 
edificare, cui corrisponderebbe il diritto 
del Comprensorio (oltre che di tutti i 
proprietari degli immobili che ne fanno 
parte) che detta area rimanga inalterata 
nelle sue caratteristiche. Infine, il legale 
ha intimato al Comune di non ledere gli 
interessi e i diritti del Comprensorio (e dei 
proprietari che ad esso fanno capo) e ha 
preannunciato azioni per tutelare i propri 
interessi e/o ottenere il ristoro dei danni, 
nei confronti di questa Amministrazione 
e/o del Responsabile del procedimento.
Successivamente a questa 
ultima diffida, il responsabile del 
procedimento, capo dell’Ufficio 
Tecnico del Comune, ha emesso parere 
favorevole all’intervento edilizio avente 
ad oggetto l’area dell’ex Golf.
L’ultimo episodio di questo lungo 
conflitto, iniziato ancora all’epoca 
dell’iter di approvazione del PGT 

(Giunta Cirillo), si è verificato lo scorso 
17 novembre, quando  l’Assemblea 
Comprensoriale, a larghissima 
maggioranza, ha conferito mandato 
all’Amministratore di agire davanti 
all’Autorità Giudiziaria contro il Comune 
e Green Oasis Srl (la proprietaria 
dell’area) ai fini dell’accertamento 
dell’esistenza dei vincoli derivanti 
dall’esser parte del Comprensorio. 
L’auspicio è che i tempi della giustizia 
siano brevi per dare chiarezza e porre 
così fine a questioni che riguardano 
gran parte del nostro territorio e la 
cui inosservanza potrebbe far sorgere 
conflitti dai risvolti pregiudizievoli  
per tutti. 

Lo scorso 26 settembre è scaduto 
il termine per la presentazione 
della candidature a componenti 
le cinque Commissioni Consultive 

popolari (Commissione Opere Pubbliche, 
Urbanistica Ambiente e Territorio, 
Commissione Pubblica Istruzione, 
Cultura e Sport, Commissione Servizi 
Sociali e Sanità, Commissione Bilancio 
e infine Commissione Viabilità, Trasporti 
e Commercio) che finalmente, dopo 
lustri di assenza, riprenderanno presto 
a funzionare e a svolgere l’importante 
funzione di cinghia di trasmissione tra il 
Comune e i cittadini. 

Vale la pena di ricordare che, in forza 
delle recenti modifiche apportate 
al Regolamento di Partecipazione, 
a differenza del passato non è più 
prevista una quota di membri riservata 
ai partiti, ma i componenti delle 
Commissioni saranno scelti, appunto, 
tra le candidature spontanee da parte di 
cittadini o di Associazioni. 
Sono state 69 le autocandidature 
pervenute agli uffici comunali da parte 
dei cittadini, mentre 3 associazioni hanno 
presentato un proprio candidato. 
Gli elenchi dei candidati, con i relativi 
curricula, sono stati messi a disposizione 

dei capigruppo di maggioranza e 
di minoranza. Conformemente a 
quanto previsto dal Regolamento di 
Partecipazione i componenti di ciascuna 
Commissione Consultiva popolare, 
composta da un numero minimo di 5 
e massimo di 9 componenti, saranno 
nominati dal Consiglio Comunale. 
Auguriamo fin d’ora buon lavoro 
ai cittadini che faranno parte 
delle Commissioni Consultive, 
strumenti basilari di democrazia 
partecipata, attraverso cui allargare la 
partecipazione della comunità alle scelte 
dell’Amministrazione. 

Commissioni Consultive, imbarco immediato
PARTECIPAZIONE DIRETTA

L’area di territorio comunale facente parte del 
Comprensorio e, in rosso, l’AT01.
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Sport e bambini, binomio perfetto

L’attività sportiva in età pediatrica 
(0-16 anni) è di fondamentale 
importanza: migliora le capacità 
motorie e di coordinamento del 

bambino e riveste anche un ruolo primario 
per quanto riguarda la socializzazione.  
Lo sport aiuta ad avere una vita sana e 
soprattutto tiene lontano i bambini e gli 
adolescenti dalla noia e dalla frustrazione 
che la società odierna può provocare. È 
consigliabile avere un approccio allo sport 
già a partire dai primi mesi di vita. Dopo il 
primo ciclo di vaccinazioni un bimbo può 
frequentare, ad esempio, corsi di nuoto 
specialistici accompagnati dalla mamma. 
Il contatto con l’acqua non sarà certo un 
problema in quanto risale a poco tempo 
prima l’abitudine al liquido amniotico. 
Successivamente sono consigliabili 
sport attraverso i quali i bambini 
possono sviluppare meglio la propria 
coordinazione motoria come la ginnastica 

o psicomotricità e ancora il nuoto, che 
inoltre prevede lo sviluppo armonico di 
tutto il corpo che è in una fase di sviluppo. 
Anche il tennis, che fino a qualche anno 
fa era sconsigliato in quanto considerato 
“sport asimmetrico”, oggi con le 
nuove metodiche di insegnamento che 
prevedono ad esempio l’uso di entrambi 
gli arti superiori, può essere iniziato anche 
a cinque, sei anni di vita. Con la crescita 
si possono poi prendere in considerazione 
sport di squadra che aiutano i bambini 
socializzare. Ad esempio si può iniziare 
un’attività propedeutica al minibasket o al 
minivolley. Sport come l’atletica leggera, 
il rugby e la pallanuoto che sono molto 
formativi da un punto di vista psico-
somatico sono purtroppo poco praticati, 
contrariamente ad esempio al calcio. 
Naturalmente tutto deve essere affrontato 
nel rispetto delle esigenze del bambino e 
anche delle sue preferenze. In sostanza, 

sarebbe opportuno che a scegliere il tipo 
di sport fosse proprio il bambino stesso 
e non i genitori che spesso mettono 
davanti a tutto le loro passioni. Inoltre lo 
sport dovrebbe essere sempre vissuto 
serenamente, senza mai diventare motivo 
di competizione, almeno finché il bambino 
è piccolo. 
Si ricorda infine che la legislazione 
vigente prevede per l’attività sportiva 
non agonistica la presentazione di 
un certificato di idoneità alla pratica 
sportiva redatto dal pediatra. Nel caso 
di attività agonistica, non prima dei 
12 anni di età, la società sportiva di 
appartenenza dovrà fare richiesta di 
un certificato medico di idoneità alla 
pratica agonistica, rilasciato da strutture 
mediche specializzate. Entrambi i 
certificati hanno validità annuale.
 Peni Peneff
 Pediatra - Specialista in neonatologia

Natale” e tavola. L’accostamento è 
da sempre sulla cresta dell’onda, 
non solo per quanto riguarda le 
ricette della tradizione, ma anche 

per gli addobbi. Ecco qualche consiglio 
per decorare la vostra tavola natalizia. 
Apparecchiare è un’arte, ma si può sempre 
imparare ad allestire con stile una bella 
tavola. L’importante è non eccedere, non 
scivolare nella stravaganza e soprattutto 
disporre con eleganza e semplicità tutti gli 
elementi. 
Date sfogo alla fantasia, ma tenete presente 
che mantenere un tema o un accostamento 
di colori è fondamentale per dar vita a una 
buona decorazione, specialmente quando 
si tratta di eventi speciali come la cena della 
Vigilia o il pranzo di Natale. Che sia una 
festa in compagnia di amici o parenti non è 
importante, la tavola di Natale deve essere 
vestita con i colori della tradizione: verde, 
rosso, oro, argento e bianco. Di solito, la 
tradizione più consolidata vuole la tovaglia 
rossa, colore simbolo di questa festività. 
Attenzione però a non usare lo stesso 
colore per gli altri accessori, altrimenti si 
finirebbe per “coprire ogni piatto nei suoi 
colori”. In questo caso, meglio optare per 

l’oro di sottopiatti e tovaglioli, insieme al 
bianco della ceramica o della porcellana 
per i piatti. Chi desidera un’atmosfera 
più luminosa, può scegliere una tovaglia 
bianca e abbinarla a sottopiatti oro, servizio 
di ceramica bianca e bicchieri in cristallo, 
magari utilizzando altri dettagli di colore 
rosso o verde. In ogni caso, è preferibile 
la tovaglia a tinta unita perché consente di 
aggiungere qualche altro piccolo particolare 
in grado di fare la differenza. Non rinunciate 
a decorazioni e centrotavola; legate le 
posate con nastri colorati; annodate al 
tovagliolo un nastro con un campanellino 
e il nome dell’invitato, ed ecco un 
grazioso segnaposto. Attenti però a non 
sovraccaricare la vostra tavola, potreste 
trovarvi nell’imbarazzante condizione di non 
aver più spazio per appoggiare le pietanze! 
Ideale la presenza dell’agrifoglio: mettetene 
un rametto fresco di fianco a ogni piatto; 
sarà per gli ospiti una deliziosa sorpresa.
Non fate mancare sulla tavola le fiamme 
danzanti delle candele: circondate da una 
manciata di glitter daranno all’ambiente 
una luce calda e accogliente. Un consiglio: 
non eccedete nell’utlilizzo di essenze o 
incensi in quanto coprono i profumi delle 

vostre pietanze e a non tutti i commensali 
potrebbero piacere. Disponete le posate 
sulla tavola tenendo conto che la regola 
prevede di utilizzare per prime quelle 
più esterne al piatto. Se il vostro menù si 
compone di numerose portate, aggiungete 
in seguito quelle mancanti in modo che il 
vostro ospite non si trovi in imbarazzo di fronte 
a una “distesa” di posate. Lo stesso vale 
per i bicchieri: mettete solo quelli necessari 
(acqua e vino), possibilmente di cristallo. 
Se ne serviranno altri, li aggiungerete. 
Sistemate il dolce scelto per concludere 
il pranzo vicino a una fonte di calore: si 
scalderà dolcemente. Un’alzata in vetro 
o ceramica sarà perfetta per posizionarlo 
al centro, circondato da un fascio di 
bacche rosse e pino fresco. Un tocco in 
più? Bastoncini pirotecnici da accendere 
all’ultimo e portare in tavola a luci spente, 
tra scintille d’allegria. Infine, sapevate che il 
melograno per i suoi numerosi semi (arilli) è 
simbolo di produttività, ricchezza, fertilità e 
abbondanza sin dai tempi antichi? Potreste 
lasciare qualche frutto sulla tavola come 
decorazione ma soprattutto buon auspicio.
 Raffaella Busani
 Il Melograno - Basiglio

L’INTERVENTO/1

L’INTERVENTO/2

La tavola di Natale: armonia di luci e colori 
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LETTERE

Dal “Filo diretto con il Sindaco”

Potete inviare i vostri quesiti e le vostre considerazioni a “Filo diretto con il Sindaco” 
attraverso il pulsante in homepage sul sito del comune www.comune.basiglio.mi.it

LUMINARIE: UNO SPRECO? 
In questi giorni ho notato che si stanno 
predisponendo le luminarie natalizie. 
Visto il clima ormai costante di “spending 
review” possiamo permetterci tutto 
questo…lusso?

Lettera firmata
30 novembre 2014

La rassicuro in merito. Anche quest’anno, 
come per il 2013, la realizzazione delle 
luminarie è resa possibile dal contributo 
degli sponsor, ovvero le aziende che 
operano sul territorio alle quali va il mio 
personale e sentito ringraziamento. In 
rigoroso ordine di generosità: Banca 
Mediolanum, Banca Popolare di 
Sondrio, Unes e Excel Milano3. Con il 
loro intervento, hanno reso possibile la 
realizzazione di una coreografia che, le 
assicuro, sarà apprezzata per l’eleganza 
e il calore, regalando alla nostra bella 
Basiglio un’atmosfera davvero all’altezza 
del momento gioioso di festa che ci 
apprestiamo a vivere. 

BELLA L’INIZIATIVA DEL CCR
Da mamma desidero rivolgere i miei 
complimenti all’Amministrazione per la 
splendida riuscita del Consiglio Comunale 
dei Ragazzi, tenutosi lo scorso 20 
novembre. Ho apprezzato soprattutto il 
calore e l’entusiasmo che l’istituzione da 
lei rappresentata ha saputo trasmettere ai 
neo-consiglieri in erba e a tutti i nostri piccoli 
che hanno partecipato attivamente con i 
loro elaborati sul tema dell’alimentazione 
legato all’EXPO. 

Lettera firmata 
24 novembre 2014

Grazie di cuore. Ricordo quella giornata 
con particolare affetto e un pizzico di 
commozione, ripensando all’accoglienza 
che mi è stata riservata all’ingresso in 
Aula Consiliare. I nostri piccoli concittadini 
sono il “seme” che ognuno di noi ha il 
dovere e l’onore di preservare e aiutare 
a crescere. Momenti di incontro come 
questo devono servire, come giustamente 
sottolineato da una giovane studentessa, 
a parlare “con” i giovani e non soltanto 
“di” giovani.

PREOCCUPAZIONI PER IL CALL BUS
Vi scrivo la presente, per chiedere 
informazioni in merito alle insistenti voci di 
una possibile soppressione del servizio di 
Call Bus circolate nelle ultime settimane, 
secondo le quali il Comune sarebbe 
intenzionato a revocare il servizio già a partire 
dalla metà del prossimo mese di dicembre. 
Da anni usufruisco del servizio ogni giorno 
per recarmi in ufficio in un’azienda che 
ha sede a Milano3 City e come me, molti 
altri utenti di Basiglio e dei Comuni limitrofi 
lo utilizzano come mezzo di trasporto per 
recarsi a lavoro o per raggiungere luoghi 
di pubblica utilità o interesse come la 
Asl o il centro commerciale Fiordaliso, 
solo per citarne alcuni. Un’eventuale 
soppressione repentina del servizio, per di 
più in concomitanza con il periodo critico 
delle festività natalizie, arrecherebbe a noi 
utenti enormi disagi organizzativi ed evidenti 
problemi logistici...

Lettera firmata
25 novembre 2014

A proposito del servizio Call Bus Basiglio 
che utilizzo da anni quotidianamente per 
venire al lavoro a Milano3 City (da Milano) 
da qualche giorno gira voce sempre più 
insistente che il servizio venga annullato dal 
16 dicembre circa.Considerato che Milano3 
City praticamente non è coperta da altro 
mezzo pubblico e che l’uso del Call Bus per 
me è legato alla possibilità di accedere al 
posto di lavoro agevolmente; considerato 
che il servizio è utilizzato per venire al lavoro 
anche da altri colleghi che portano handicap 
fisici, si chiede gentilmente:
- di chiarire con il dovuto margine di tempo 
di almeno un paio di settimane, se e quando 
il servizio sarà interrotto e come verrà 
sostituito in modo da potersi organizzare in 
modo alternativo
- qualora il servizio venga annullato, di 
provvedere per tempo (non settimane 
dopo) a fare in modo che gli attuali mezzi 
di linea effettuino con regolarità le fermate 
attualmente scoperte (Piazza Salvo 
D’Acquisto a Milano3 City) specialmente 
negli orari lavorativi 7:00/9:00 - 16:00/18:30 
circa... Dove non possibile, ci auguriamo 
che sia posta in atto per tempo una dovuta 
e corretta soluzione alternativa.

Lettera firmata
25 novembre 2014

Innanzitutto voglio rassicurare voi e tutti i 
cittadini che il servizio Call Bus non è in via 
di soppressione e che, quindi, la data del 
16 dicembre potrà essere ricordata anche 
quest’anno solo per fare gli auguri alle signore 
di nome Adelaide o per commemorare 
l’anniversario della nascita di Ludwig van 
Beethoven. Battute a parte, rispondendo 
ho l’opportunità di fare il punto sul servizio 
di bus a chiamata, il Call Bus appunto, e 
sulla mobilità da e per Milano. Dovere di 
ogni buon Amministratore è spendere i soldi 
dei contribuenti nel modo migliore possibile 
e conformemente ai bisogni effettivi che 
ciascun servizio soddisfa. Per una migliore 
comprensione del rapporto costi/benefici 
del servizio in questione, fornisco i dati di 
sintesi relativi a un’indagine sull’effettivo 
utilizzo dello stesso (periodo gennaio-
maggio 2014) resa nota nel numero 4 del 
Post (Agosto 2014): due i mezzi impiegati 
per un totale di 26 ore giornaliere (13 ore per 
mezzo, dalle 7 alle 20); 9 le ore in media in cui 
i mezzi sono in sosta, inutilizzati ma… pagati! 
271 gli utenti trasportati, di cui appena 147 
i residenti e 124 non residenti che, però, 
effettuano il maggior numero di corse; poco 
più della metà dei viaggi realizzati (3.015 su 
6.000 circa) sono effettuati da un numero 
complessivo di 20 utenti, 16 dei quali non 
residenti. Da questa semplice analisi, che 
non esito a definire inquietante per le casse 
comunali (il servizio costa al Comune € 
184.474 all’anno) ha origine la convinzione 
che il servizio Call Bus, pur rappresentando 
una importante realtà che integra il servizio di 
Trasporto Pubblico Locale (linea 230), deve 
essere ripensato. Sono attualmente avviati 
intensi contatti con il Comune di Milano al 
fine di ridisegnare il servizio, contemperando 
da un lato le esigenze dei cittadini (pochi, 
il dato è oggettivo) e, dall’altro, il criterio 
imprescindibile dello spendere i soldi pubblici 
con la “diligenza del buon padre di famiglia”. 
Colgo l’occasione per informare che è in 
fase di conclusione l’iter per la stipula della 
convenzione con il comune di Milano/ATM 
relativa alla linea 230 che terrà anche conto 
di chi, come voi, lavora nel nostro comune 
(incremento frequenze e prolungamento 
percorso fino a MI3 City); ciò consentirà tra 
l’altro l’abbassamento delle emissioni di CO2 
grazie alla riduzione del numero, attualmente 
abnorme, di navette private che circolano 
ogni giorno sulle nostre strade.
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